La Permanente pide al legislador blanquiazul solicitar licencia

GEORGINA SALDIERNA Y ANDREA BECERRIL

La Comisión Permanente del Congreso exhortó ayer a Santiago Creel a solicitar licencia como diputado y a separarse del cargo de presidente de la mesa directiva de la cámara baja, que a decir de Morena usa en la promoción de sus aspiraciones presidenciales.

En un ríspido debate, el panista respondió encolerizado que no va a dejar el puesto y retó al partido guinda a lograr las dos terceras partes de la votación para removerlo. Enrojecido y manoteando en el atril, aseguró haber cumplido estrictamente con las funciones que marca el reglamento y el orden parlamentario y que no tiene impedimento para ser al mismo tiempo militante opositor.

Desde Morena le cuestionaron una y otra vez si era ético seguir en la mesa directiva y usar recursos públicos para visibilizarse, mientras PAN y PRI calificaron esa posición como cínica al acusar que el ex presidente de San Lázaro, Sergio Gutiérrez, uso su cargo para promover su imagen con miras a obtener la candidatura de Morena a la gubernatura de Veracruz. Desde el inicio de la sesión de la Comisión Permanente, legisladores de Morena y los partidos del Trabajo y Verde presentaron

un punto de acuerdo para exhortar a Creel a pedir licencia.

Horas antes, la secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, había exigido lo mismo a través de un video. Pero Creel no se intimidó. Antes de la sesión en la que el bloque mayoritario aprobó el llamado, adelantó su desafío sabedor de que sus adversarios no cuentan con las dos terceras partes de la votación requerida para removerlo.

En conferencia de prensa, el ex secretario de Gobernación explicó que pedirá licencia cuando estén garantizadas las acciones que ha solicitado a la Suprema Corte de Justicia, entre las que se encuentran controversias constitucionales y solicitudes de atención prioritaria.

Como lo hiciera un día en su registro como aspirante a la primera magistratura del país, Creel Miranda arremetió contra el presidente López Obrador. "Es un bufón nacional, si quiere ser comediante váyase a un vodevil Presidente".

Los morenistas acusaron recibo de que un día antes había calificado al mandatario como un "desgraciado" y atribuyeron el hecho a que "está desesperado" ante la anunciada derrota que va a enfrentar ante Xóchitl Gálvez.

El diputado guinda Hamlet García Almaguer recordó que el presidente de la Cámara de Diputado representa la unidad de los legisladores y tiene como mandato la conducción de las relaciones institucionales con los otros poderes.

Pero en el momento en el Creel abraza una aventura personal, esa unidad no es posible, y tampoco podrá conducir las relaciones institucionales. "Eso ya lo vino ayer cuando usted pasó una barrera en la cual había sido cuidadoso y expresó ofensas al Presidente", abundó.

Como parte de su defensa, el panista recordó que ha sido parte de diversas etapas históricas del país, entre los que enumeró el jueves de Corpus, y el fraude del 86 en Chihuahua, y preguntó a sus adversarios en dónde estaban ellos en esos momentos.

El diputado morenista Marcos Rosendo Medina reviró que dada su corta edad, no tenía la capacidad de saber dónde estaba en el 72, "pero si le puedo decir donde estaba usted en el 2005: estaba usted en la Secretaría de Gobernación con el espurio de Vicente Fox, fraguando el desafuero de Andrés Manuel López Obrador y otorgando licencias y concesiones para casinos".

Ignacio Mier, coordinador de los diputados guindas, puntualizó que ante la eventual salida de Creel, su partido va a respetar el acuerdo político de que la presidencia de San Lázaro le corresponde al PAN.